

LE ROSAIRE

ET LES AUTRES

DEVOTIONS DOMINICAINES

AU PIED DE LA CROIX

MÉDITATION

d'après Saint-Thomas d'Aquin

Consummatum est !
Mon œuvre est achevée.

Voilà, au témoignage de S. Jean, la dernière parole de J.-C. sur la croix : Mon œuvre est achevée !

C'est qu'à ce moment-là, en effet, s'achevait la grande œuvre de Dieu, celle qui est la raison de toutes les autres. Toutes les œuvres de Dieu, la création, l'Incarnation du Verbe, les trente années de la vie de J.-C., les souffrances de sa passion et de sa mort n'ont eu qu'un seul et même but qui est de sauver tous les hommes. Et c'est par la mort de J.-C. sur la croix que s'achève cette œuvre admirable de notre salut. C'est par sa croix que J.-C. a mérité notre grâce et notre héritage céleste ; par sa croix qu'il nous a délivrés de la double servitude du diable et de nos propres péchés et nous a ouvert les portes du ciel ; par sa croix qu'il nous a montré le chemin qui doit nous y conduire. Voilà, dit S. Thomas d'Aquin, comment la Passion et la mort de J.-C. ont achevé l'œuvre de notre salut : en méritant pour nous la grâce et la gloire céleste—*per modum meriti* ; en détruisant tous les obstacles que le péché avait formés à notre salut—*per modum efficientiæ* ; en nous donnant par l'exemple même de notre Sauveur la force et le courage dont nous avons besoin pour accomplir nous-mêmes l'œuvre de notre salut—*per modum exempli*.

Voilà résumé en trois mots tout ce que veut dire cette dernière parole de J.-C. sur la croix : *Consummatum est*,